

(Das ist um so notwendiger, als es sich hierbei keineswegs um ein Einzelbeispiel handelt. Erst vor ca. 3 Wochen wurde in einem anderen Abschnitt der Staatsgrenze zu Westberlin ein Tunnelprojekt durch Zufall entdeckt, dessen Ausgangspunkt eine an der Staatsgrenze gelegene Kleingartenanlage war. Die Täter, die durch unser Organ inhaftiert wurden, pachteten im Sommer 1971 eine Gartenanlage im Grenzsperrgebiet. Obwohl es sich um politisch völlig unzuverlässige Personen handelte, erhielten sie eine Genehmigung zum Betreten des Grenzsperrgebietes, weil die Volkspolizei kommentarlos diese Genehmigungen erteilt, wenn der Kleingartenverband einen Pachtvertrag vorlegt. Überprüfungen der Personen erfolgten weder unsererseits noch durch die Volkspolizei. So konnten die Täter seit Oktober 1971 ungehindert an diesem Tunnelprojekt arbeiten.)

In Auswertung der Untersuchungsergebnisse ist es erforderlich, konkrete Maßnahmen herauszuarbeiten, um nicht nur auf diese Beispiele bezogen, sondern insgesamt diese Probleme operativ fest in den Griff zu bekommen und im engen Zusammenwirken mit den anderen Schutz- und Sicherheitsorganen sowie den zuständigen staatlichen Organen die Ordnung und Sicherheit wieder herzustellen und zu gewährleisten. Solche Pannen darf es einfach nicht mehr geben!